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《反分裂国家法》 实施 15 周年座谈会近日
在北京人民大会堂举行。连日来，多个海外中
国和平统一促进会组织发表声明表示关注，坚
决支持和拥护 《反分裂国家法》 实施，重申将
充分发挥海外华侨华人优势，凝聚力量反对

“台独”、促进统一。
欧洲中国和平统一促进会在声明中指出，

在 《反分裂国家法》 保驾护航下，祖国和平统
一进程是任何人任何势力都无法改变和动摇
的。解决台湾问题、完成国家统一是中国内
政，推动中国的繁荣发展和统一是每一位中华
儿女的责任和义务，任何企图干涉中国内政、
把台湾从中国分裂出去的图谋都不可能得逞。

塞尔维亚中国和平统一促进会发表声明表
示，《反分裂国家法》 对遏制“台独”分裂势
力、维护两岸关系和平发展发挥了重要作用，
为反对外部干涉、维护国家主权和领土完整、
推动和平统一进程提供了坚实的法治保障。

声明提出，近年来民进党当局拒不承认体
现一个中国原则的“九二共识”，大搞“去中国
化”的“文化台独”“隐形台独”“渐进式台
独”和“法理台独”活动，在“台独”的道路
上一路狂奔，使反“独”促统进入了一个新阶
段，也是《反分裂国家法》发挥作用的时候。

德国中国和平统一促进会在声明中强调，
《反分裂国家法》是威慑“台独”势力、以法制
“独”的法律利剑，也是使两岸关系走向“和平
统一，一国两制”最佳道路的有力保障。我们
警告岛内“台独”分子不要误判形势，挑衅一
中原则，搞法理“台独”，自取灭亡。

全澳中国和平统一促进同盟、悉尼中国和
平统一促进会发表联合声明指出，《反分裂国家
法》 不是针对爱好和平的台湾民众，而是针对

“台独”分子以及任何妄图分裂中国的势力。奉
劝“台独”势力认清大势，不要继续做损害台
湾同胞利益、损害中华民族利益的事情。任何
愚蠢的螳臂挡车之举，都将遭到历史前进车轮
的无情碾压。

联合声明强调，坚决反对一切外部势力插
手台湾事务、干涉中国内政的行径，将以各种
形式在海外支持和凝聚反“独”促统的力量。
在维护国家主权和领土完整的重大原则问题
上，澳大利亚华侨华人的意志坚如磐石，态度
始终如一。

纽约中国和平统一促进会发表声明表示，
15 年前，《反分裂国家法》 的出台是将中国政
府和人民反对分裂、推动海峡两岸和平统一的
努力制度化、法律化的重要进程。该法体现了
海内外中华儿女对实现国家统一的共同愿望，
提出了维护海峡稳定、促进两岸交流合作、推
动政治协商的主张和措施，同时也给任何妄图
分裂中国的势力和个人划下了一道红线。

孟加拉国中国和平统一促进会在声明中指
出，《反分裂国家法》以宪法为依据，对坚持一
个中国原则、遏制“台独”分裂、反对外部势
力干涉等重大问题作出明确规定，充分彰显了
坚定捍卫国家主权和领土完整，绝不允许任何
势力以任何名义、任何方式把台湾从中国分裂
出去的国家意志。

全日本华人促进中国和平统一协议会指出，
《反分裂国家法》法律条文中鼓励推动两岸交流，
依法保障台湾同胞的正当权利和义务。海外华侨
华人团体将全力以赴发挥民间交流作用，加强与
台湾同胞的联谊交流，用实际行动支持祖国和平
统一，坚定不移地遏制“台独”势力。

赤道几内亚中国和平统一促进会以及各侨

团在声明中指出，面对当前严峻复杂的国际和
台海形势，《反分裂国家法》为捍卫国家主权和
领土完整提供了重要的法律依据和丰富的手
段。声明强调，台湾的发展离不开和平稳定的
两岸关系，只有两岸关系好，台湾同胞的福祉
才能得到切实保障。相信越来越多的台湾同胞
将会看清形势，认清利害，积极汇入民族复
兴、祖国统一的时代洪流。

莫桑比克中国和平统一促进会发表声明表
示，《反分裂国家法》 不但是一部反对“台独”
分裂企图、遏止“台独”分裂势力，维护国家
主权和领土完整的法律，还有相当数量的篇幅
内容关注促进两岸交流合作。这表明我们始终
寄希望于台湾人民，扩大民间交流，增进相互
理解，团结广大台湾同胞共同反对“台独”、促
进统一。

巴西中部西部地区中国统一促进会发表声
明，批评“台独”势力近来与西方反华势力相
互勾结，借疫情不断在岛内操弄“反中”“仇
中”议题，不断挑战国际公认的一个中国原
则。奉劝“台独”势力认真仔细地重新阅读

《反分裂国家法》条文，早日悬崖勒马，否则必
是死路一条。

委内瑞拉中国和平统一促进会发表声明指
出，将以促进两岸和平统一为宗旨，建立爱国
华侨华人反“独”促统交流平台。相信在 《反
分裂国家法》的保障下，“台独”分裂活动终将
走向绝路，两岸关系必将克服困难，朝着祖国
完全统一的方向不断迈进。

此外，葡萄牙、英国、奥地利、斯洛伐
克、保加利亚、博茨瓦纳、南苏丹等地统促会
也发表声明支持和拥护《反分裂国家法》，坚决
反对“台独”分裂，坚定推进祖国和平统一。

纪念《反分裂国家法》实施十五周年——

海外统促会将凝聚力量反“独”促统
本报记者 金 晨
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据新华社香港电 十三届全国人大三次会议日前以高票
表决通过《全国人民代表大会关于建立健全香港特别行政区维
护国家安全的法律制度和执行机制的决定》。连日来，香港多位
人士、多个社团继续发声，支持全国人大决定。

香港城市大学校董会主席黄嘉纯、浸会大学校董会主席
陈镇仁、岭南大学校董会主席姚祖辉、中文大学校董会主席
梁乃鹏、教育大学校董会主席马时亨、理工大学校董会主席
林大辉、科技大学校董会主席廖长城以及香港大学校务委员
会主席李国章1日发表联合声明表示，支持基本法，支持建立
健全特区维护国家安全的法律制度与执行机制，以防止危害
国家安全的行为及活动。国家安全法有利于维护香港繁荣稳
定，有利于“一国两制”行稳致远，有利于为大学教育与科
研提供安宁环境。

香港岭南大学校长郑国汉、中文大学校长段崇智、教育
大学校长张仁良、理工大学校长滕锦光及香港大学校长张翔
等5所大学校长也发表联署声明表示，国家及香港的繁荣稳定
与年轻人的未来息息相关，安全稳定的社会环境、健全法制
与法治、良好治安、多元包容，对香港的长远发展至为重要。

香港公开大学1日表示，香港需要有健全的国家安全法律
制度。有关法律可有效维护香港的安全和整体利益，让香港
得以继续稳定发展。同时，相信“一国两制”及相关自由和
法治可继续得到保障。

在港国家两院院士发表声明指出，去年以来，持续不断的
违法暴力行为严重冲击香港专上院校的正常教学科研秩序，更
有大学校园遭受严重破坏。如果这种状况不尽快改变，香港的
大学多年来在国际上建立的崇高学术声誉将难以维持。

香港学者协会的声明表示，过去一年香港经历了不少的
动乱和不安，大家都热切期盼能尽快恢复和平、有序、自由
的生活。为了维护香港和谐、安全、繁荣稳定的社会状况，
使“一国两制”行稳致远，让自由和法治精神能继续得到保
障，香港需要有健全的国家安全法律制度。

香港总商会表示，就国家安全相关法律在香港实施的影
响进行的调查显示，多数受访企业预期长远将对其业务带来
正面影响。总商会希望相关法律的条文细节及具体的执行办
法能尽快出台，同时反对外国对香港实施任何制裁。

香港工商专业协进会、何文田街坊会联合声明认为，决
定有利于“一国两制”行稳致远，有利于保障工商专业权
益，有利于确保香港长期繁荣稳定。

香港明天更好基金顾问委员会主席郑家纯及执行委员会
主席陈启宗表示，他们完全理解及认同全国人大的决定。在香
港自身不能处理当下局面时，中央有必要直接出手解决问题。
这是唯一可行及负责任的做法。

香港公民协会妇女会声明指出，协会非常关心年轻的一代，
关心香港的稳定与和谐对家庭和社会的影响，深信只有安定才能
让市民幸福，让香港繁荣，让香港的年轻人有光明美好的前途。

香
港
各
界
继
续
发
声
支
持
全
国
人
大
决
定

新华社澳门6月1日电（记者胡
瑶） 随着澳门小学一至三年级 6 月 1
日起正式复课，澳门小学阶段教育已
全面复课。此前，澳门小学四至六年
级已于5月25日复课。

澳门特区政府教育暨青年局局长
老柏生表示，1 日共有约 1.5 万名小
学一至三年级学生复课。目前澳门的
中小学都已经正式复课，共涉及 6.1
万名学生，复课至今运作顺利。

澳门教业中学副校长邱颖文表
示，该校各阶段的复课情况畅顺，复
课第一堂都是卫生教育。学校将于7
月举行考试，以评核为主，不会给学
生造成太大压力。

为应对当日小学复课增加的人
流，澳门公交公司加开了途经各小学
的班次，并在上学高峰时段加派工作
人员维持候车秩序，保证秩序良好、
交通畅顺。
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本报北京6月2日电（雷蕾） 为
协助黑龙江省牡丹江市绥芬河口岸做
好境外疫情输入防控工作，台资企业
旺旺集团日前向绥芬河口岸援助水神
微酸性电解次氯酸水杀菌生成机，并
安排员工将机器从上海运抵绥芬河口
岸，安装建成消毒通道。

绥芬河市位于东北中俄边境，是
一座只有7万人口的边陲小城，是黑
龙江唯一一个在疫情期间仍全天候持
续开关运行的陆路口岸。旺旺集团黑

龙江哈尔滨工厂厂长史习文说：“绥
芬河是东北重要的对外大门，尽管当
地疫情已逐步降低风险等级，但境外
输入压力依然严峻。在这里安装好旺
旺水神消毒通道，将可助力严防输入
风险。”

工程完成后，绥芬河市、绥芬河
口岸相关部门负责人对安装及消毒效
果给予认可，对于旺旺集团捐助水神
除菌物资，并协助建立口岸消毒通道
的善举义行表示感谢。

据新华社台北6月1日电（记者
吴济海、傅双琪） 台湾中华经济研究
院1日公布，继4月大幅下跌后，5月
台湾制造业采购经理人指数 （PMI）
续跌2.8个百分点至44.8%，为该指数
2012年7月创编以来最快紧缩速度。

PMI五项组成指标中，新增订单、
生产与人力雇用持续紧缩，且皆滑落
至2012年7月创编以来最快紧缩速度，
供应商交货时间上升，存货呈现扩张。

六大产业PMI皆为紧缩，依紧缩
速度排序为交通工具产业 32.6%、电
力暨机械设备产业 39.1%、基础原物

料 产 业 42.2% 、 食 品 暨 纺 织 产 业
45.2%、化学暨生技医疗产业 48.2%、
电子暨光学产业49.5%。

台湾非制造业经理人指数（NMI）
自2月创下该指数2014年创编以来最
大跌幅后，5月终于呈现好转，指数
回升2.7个百分点至45.2%，但仍是连
续4个月呈现紧缩。

台当局劳动事务主管部门当天公
布最新无薪假统计，截至 5 月 31 日，
台 湾 地 区 实 施 无 薪 假 企 业 达 1330
家，续创历史新高，实施无薪假人数
冲破2.5万人，达26323人。

台湾 5 月 PMI 再探新低
无薪假企业数续创新高

“疫情没能让我停止奋进的脚步，反而我在
利用这段时间不断进步。我相信风雨过后见彩
虹。”受访时，在福建漳浦台湾农民创业园打拼
的台青蔡志阳信心满满地表示。今年五四青年
节到来之际，共青团福建省委表彰第十七届

“福建青年五四奖章”集体和个人，蔡志阳名列
其中。获此荣誉，蔡志阳表示自己很感动，也
相信为台青在大陆发展增添信心与动力。

因为疫情影响，蔡志阳还没能及时返回漳
浦。但公司的工作并没有因他个人情况而停

滞。新品种火炬姜分芽育种扩种计划已执行完
毕、手指柠檬嫁接育苗计划已执行、第三代黄
晶果育苗计划正在执行中……通过微信等线上
平台的交流，蔡志阳远程掌握漳浦园区的种植
情况。“既然疫情影响了产品销售，那我就换个
思路，把重心放在研发新产品上，积蓄未来发
力的能量。”而园区管委会和相关部门也一直关
心关怀他们的复工复产情况。蔡志阳表示，目
前公司享受着园区的贴息贷款，这对企业保障
资金流有很大帮助。

去年3月起，在福建漳浦台湾农民创业园创
业的“80 后”台湾青年蔡志阳多了一个新头衔
——“漳浦县台籍科技特派员”。这是漳浦县为了
进一步发挥台商技术优势、帮助农民找准发展思
路而采取的一项举措，首批共有 16 名台湾科技
专才成为科技特派员。“有了这重身份，我不仅在
推广果蔬新品种上有了更大平台，也能更好帮助
农民朋友走出跟风种植困境，获得更高收益。”

在担任科技特派员的一年间，蔡志阳为农
民解决农业生产实际问题，参与观光农业乡村
规划，推广种植高新品种果树，到今年已初具
规模。疫情期间就算人不在漳浦，他照样通过
视频、照片等形式，指导农民的果树管理、场
地规划、品种筛选等。“例如最近我比较关注黄
晶果种植户筛选新品种的情况，就会请他们拍
摄果树叶子的高清照片传给我。根据叶子颜色
等特性，我来告诉他们哪些地方可能存在变

异，有培育新品种的潜质。”
今年39岁的蔡志阳出身台湾嘉义一个农业

世家，拥有深厚的农业情结。每每看到大批年轻人
外出务工，一些乡村陷入凋敝，他就暗下决心要通
过科技兴农，改变大家对传统农业苦和累的刻板
印象，让更多人看到农业生产有趣、收益可观的另
一面，吸引更多年轻人返乡创业、再造乡土。

自2014年“登陆”漳浦台创园以来，蔡志
阳一直从事优良果树花卉新品种的引进、繁
育、示范和推广应用。他先后从世界各地引进
130多个花木瓜果新品种落户漳浦台创园，经过
驯化栽培，在总结后形成了相应配套栽培技术
基础上，多个具有优良性状的品种已适地适时
适量地推广开来。他的示范基地也从原来的 5
亩扩大到 100 多亩，还在多个乡镇建立了生态
果园，带动了周边农户和返乡农民工、大学生
创业兴业。现在，他的业务范围也从漳浦扩展
到多个省市，并正以“发展一代、准备一代、
研发改良一代”这种创新经营理念快速发展。

“大陆不仅市场大，而且政策很优惠。特别
是新近出台各种惠台措施，对我们帮助很大。”
蔡志阳说，未来几年，他将在大陆探索“引种
园、示范园、推广园”的业态模式，赶超家族
用几十年时间在台湾才能取得的成绩。“除了要
实现个人创业梦想，还想以亲身经历告诉大
家，行行出状元，我能做到的，两岸很多年轻
人也一定能做到。”

“疫情没能让我停止奋进的脚步”
——访获得“福建青年五四奖章”的台青蔡志阳

本报记者 柴逸扉

台企旺旺捐助绥芬河口岸防疫物资

麦收时节，山东省临沂市郯城县农民把收获的小麦、水稻等秸秆晾晒
消毒后编制成精美的草编工艺品，既避免了秸秆焚烧造成的环境污染，又
增加了收入，圆了“脱贫致富梦”。图为专业合作社社员搬运用秸秆编制
的工艺品。 房德华摄 （人民视觉）

图为蔡志阳 （左一） 在介绍自己种植的黄
金果。 （资料图片）


